

Finalizada la actualización de l Registro de Direcciones en la futura Provincia Granma

Asciende a 5789 el número de CDR que finalizaron la actualización del Registro de Direcciones en la futura provincia Granma.

La cifra de comités de cuadras que concluyeron el trabajo representa el ciento por ciento de la totalidad de organismos de base existentes en las dos regiones actuales,

Bayamo y Manzanillo.

Los municipales, Jiguani, Guisa, Cauto Cristo, Río Cauto, Buey Arriba, Yara, Bartolomé Masó, Media Luna, Pílon y Niquero, fueron los primeros en terminar la actualización en su totalidad de Registro de Direcciones.

... Pedro Mora Estrada

Efectuado el IV Consejo Asesor de Capacitación Técnica IACC

La IV reunión del Consejo Asesor de Capacitación técnica del Instituto de Aeronáutica Civil de Cuba, efectuado aquí los días 13 y 14, acordó ratificar el compromiso contraído por el Sindicato de la Aviación Civil con Fidel, en el sentido de que todos sus trabajadores hayan alcanzado el sexto grado en 1980.

El Consejo Asesor del IACC fue constituido en enero de 1975 con la finalidad de agrupar a todos los factores del organismo directamente vinculados y responsabilizados con la capacitación técnica y cultural de los trabajadores. Orgánicamente está formado por un secretariado permanente y varios grupos temporales especializados, los que participan en la elaboración de la política técnica-cultural del IACC.

En la IV reunión, que sesionó durante dos días en el Instituto Agropecuario Carmelo Noa Gil, a pocos kilómetros de esta ciudad, el Consejo Asesor llegó también a importantes resoluciones tendientes a garantizar la fuerza de trabajo calificada que demandan las empresas de aeronáutica Cubana de Aviación y Aviación Agrícola, dado su grado de complejidad científico técnica y su creciente desarrollo.

Ibrahim Verdecia

Casi duplicará su producción de asfalto en Girón la planta Tomás Díaz

Los trabajadores de la planta de Asfalto "Tomás Díaz" de Santa Rita producirán 6 mil toneladas métricas de mezcla asfáltica en salud a la Jornada de Girón, según informó Walter Pérez Brizuela, Secretario General de la Sección Sindical.

La cifra anterior casi duplica la producción mensual de la planta que es aproximadamente de 3 mil 190 toneladas métricas de este material que se emplea en la construcción de carreteras.

El plan elaborado por la Sección Sindical comprende además otras actividades como aportar 300 horas de trabajo voluntario; mantener la limpieza y embellecimiento del centro y continuar como jardín; efectuar dos círculos de estudio de materiales políticos y actualizar los murales.

El ahorro de combustible y la recuperación de lubricante así como declarar dos domingos rojos y efectuar un acto de reconocimiento a los milicianos en su día, forman parte también del plan de actividades en salud a la Jornada de Girón.

La planta de Asfalto "Tomás Díaz" cuenta con 76 obreros de los cuales se encuentran directamente en la producción 61 y tradicionalmente ha mantenido un trabajo destacado en el cumplimiento de los planes técnico-económicos

César Ramos Aguilera

¡Todos a Desfile el 27 por el Primero de Mayo!

La actividad central por la conmemoración del Día Internacional de los trabajadores, Primero de Mayo, consistirá en un magno desfile el día 27 del presente mes en el que participarán más de 20 mil personas.

Ya las secciones sindicales del movimiento obrero han realizado el emplantamiento de los trabajadores comprometidos a tomar parte de tan significativo evento.

Como en años anteriores en éste también se constituirá un jurado para premiar a los sindicatos más destacados en la organización y lucidez de sus respectivos bloques de trabajadores.

Obtuvieron casi 200 Comités de Base la Bandera del Comité Nacional de la UJC

El más alto estímulo otorgado este año por el Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas, consistente en una roja bandera, lo han obtenido en la región Bayamo 196 organismos de base por la destacada actividad desarrollada durante tres años consecutivos.

La Bandera de la UJC la han ido recibiendo los comités de base y de dirección y los organismos municipales, en actos de masas en presencia de toda la masa juvenil.

En el acto de entrega de la bandera a los jóvenes del ICR - Instituto del Libro e ICAP, en Bayamo, se dió a conocer que en la emulación colectiva durante el año del Pri-

mer Congreso del Partido, 136 organismos de base de la UJC se acreditaron el Diploma correspondiente, en tanto más de 20 mil jóvenes militantes o no recibieron la distinción individual por cumplir las tareas propuestas en 1975.

Otros 10 mil jóvenes recibieron el Certificado Individual Primer Congreso, según las categorías establecidas en la emulación especial durante 1975.

Los actos de entrega de la Bandera de la UJC en toda la región Bayamo han sido presididos por dirigentes del organismo a diferentes instancias de dirección, donde se ha dado lectura a comunicados y a las tareas realizadas durante la emulación.

Montarán Exposición por "El Día del Sello Cubano"

Por el "Día del Sello Cubano", 24 de abril los filatélicos de Bayamo montarán una exposición en la cual se exhibirán Monedas y Billetes Cubanos desde el año 1500 hasta el presente, así como un trabajo filatélico sobre la pintura en los sellos cubano.

Esta exposición que estará situada en la ECOFIL (Empresa Comercial filatélica) frente al Parque de la Revolución, está dirigida por Eugenio Pérez, por la NUMISMÁTICA y Teodoro Céspedes, Presidente del Círculo Filatélico "1868" en esta ciudad.

La exposición estará abierta desde el 24 hasta el 29 de abril los sábados y domingos de 8 de la mañana a 12 de la noche, los lunes, martes, y miércoles de 12 a 7 de la noche y el jueves último día de 3 a 12 del día.

Actualmente en Bayamo existen 105 filatélicos de los cuales hay 37 activos, también se cuenta con dos círculos Filatélicos Escolares y Juveniles, uno en la Escuela de Música Rafael Cabrera y el otro en la Escuela Marianito Tamayo, en esta ciudad.

José Wong Estrada

VICTORIA DE GIRÓN

El ejemplo de Cuba hoy se extiende inexorablemente por las tierras de América

Los gloriosos y dramáticos días que marcan la victoriosa epopeya que culminara el día 19 de abril de 1961 con la Victoria de Girón han pasado a la historia como uno de los más trascendentales hechos militares, políticos e ideológicos de América Latina.

En las horas que precedieron la Victoria de Cuba, pequeño y subdesarrollado país que emprendía el camino de la independencia definitiva sobre el más poderoso y encarnizado enemigo de los pueblos: el imperialismo yanqui, se materializó el más significativo acontecimiento del continente americano.

El 16 de abril en el entierro de las víctimas que ocasionara el cobarde y artero bombardeo de tres aeropuertos cubanos, perpetrado y realizado por el imperialismo yanqui el día anterior, Fidel de-

claraba el carácter socialista de la Revolución Cubana.

De esta forma emergía digno y luminosamente el primer país Socialista del Continente Americano.

Y no solamente se triunfaba en el campo de las ideas, en el plano militar el pueblo cubano, en defensa de la patria y de la soberanía, fue capaz de asestar al enemigo: el imperialismo yanqui, la primera gran derrota en América Latina.

El ejemplo de Cuba hoy se extiende inexorablemente por las tierras de Martí, de Bolívar, de San Martín, de Juárez, como aliento, esperanza y fuente de fe para los pueblos latinoamericanos que más temprano que tarde conquistarán su verdadera independencia.

Acopiarán los Campesinos en la Jornada de Girón más de 3 mil 900 quintales de Tabaco

Aproximadamente 3 mil 930 quintales de tabaco se proponen acopiar los campesinos de la región de Bayamo, durante el mes de abril como saludo a la Jornada de Girón.

Otra de las tareas programadas por la ANAP Regional en esta jornada, es la de cortar con las fuerzas campesinas movilizadas en el campo y los habituales un millón 680 mil arrobas de caña, en este período.

En la Jornada de Girón quedarán libre de malas hierbas 199 caballerías de café y serán sembradas 157,10 de frutos menores, entre ellas, 32,40 de viandas y 32, 20 de hortalizas.

El organismo campesino luchará en este mes para que sus miembros matriculados en las escuelas de EOC alcancen un 90 por ciento de asistencia y una retención escolar de un 100x100.

David Chacón Rivas

Dan comienzo a la tercera Evaluación Periódica

Con el lema de "En promoción siempre avanzaremos", todas las escuelas primarias del municipal Jiguaní realizaron desde el pasado día 5 la aplicación de la tercera evaluación periódica del curso escolar 75-76.

Los consejos de escuelas y las brigadas de madres han realizado distintas actividades con el objetivo de alcanzar una alta promoción.

Miguel Kile

Ofrece Turismo INIT viajes a Países Socialistas

Un plan de turismo a través de Checoslovaquia, República Democrática Alemana, Rumanía, Bulgaria y Unión Soviética, ha sido abierto por la dirección de Turismo del INIT.

El plan se pondrá en marcha en los meses de Junio, Julio y Agosto y el costo del viaje es de mil quinientos cincuenta pesos.

El viaje tendrá un período de duración de veintidós días por los países socialistas, sin contar dos días en La Habana, antes del viaje y uno después del regreso, que serán consumidos en hoteles de primera.

Visita a Guisa delegación de mujeres del Congo y Angola

Una gran recibimiento ofreció el pueblo guisero a la delegación de mujeres del Congo y Angola que visitó a la región Bayamo.

El 7 de abril fue para los habitantes de Guisa, un día grande y lleno de entusiasmo al poder recibir en su pueblo a tan distinguidas compañeras.

La delegación, que visitó el bloque "Segundo Congreso" del distrito urbano en ese municipio, estuvo acompañada por José Antonio Martínez, primer secretario del Partido en Bayamo, miembros del Buró del PCC de la región, dirigentes y miembros del comité de la Federación de Mujeres Cubanas.

Las visitantes intercambiaron palabras de experiencias con las federadas de Guisa.

© ZOILA RODRIGUEZ

Creadas las Peñas Martianas

Para realizar los estudios sobre la vida y obra del Apóstol José Martí, la Juventud de esta región, tiene formadas 131 Peñas Martianas integradas por mil 185 Jóvenes.

En el marco del sexto Seminario Juvenil de Estudios Martianos a nivel regional, que se desarrollará del 10 al 15 de junio de este año, los jóvenes, estudiantes y pioneros podrán realizar estudios sobre las distintas facetas del Maestro, su relación con los jóvenes, los niños y su posición ante el imperialismo, el colonialismo y el americanismo en sus obras.

En esta región se han destacado en el desarrollo de esta actividad los municipios Bayamo, que cuenta con 48 Peñas y 489 Jóvenes, le siguen Jiguaní, Guisa, Santa Rita y Cauto Embarcadero.

El trabajo investigativo en las Peñas Martianas se inició desde el pasado mes de enero y la entrega del mismo y los eventos para los niveles de base se desarrollarán el 19 de mayo próximo.

© ERNESTO GUILLEN

Seleccionado mejor Trabajador Auxiliar de Inseminación Artificial del País

Angel San Martín acumuló más de 400 horas de trabajo voluntario, tanto en la unidad como en la presente zafra azucarera. El ha participado en varias zafras y en la del 73 y 74 logró ser decimillonario, en la del año 1975 cortó 53 mil arobas en 35 días de labor, esfuerzo que realizó alternándose con la responsabilidad de su brigada.

El compañero mantiene una destacada labor como cederista, así como preocupación por su superación al promover de grado.

Al ser entrevistado para la prensa San Martín manifestó con rostro alegre: "Me siento emocionado por esta selección y por formar parte del grupo de trabajadores que aspiran a convertirse en Héroes Nacionales del Trabajo. Quiero además expresar que estoy dispuesto a trabajar, estudiar y ser útil a la revolución en cualquier lugar".

Rolando Rodríguez

Realizan tareas los Cederistas

Trescientas cincuenta y tres horas voluntarias aportaron 88 cederistas del CDR número 10 "Mardonio Hechavarría", de esta ciudad, en tareas de limpieza y embellecimiento, obras sociales y otras.

Dentro de las actividades realizadas están la recogida de escombros, zanjeo de bordillos, fundición de 40 metros lineales de cofre, así como dos donaciones de sangre, 700 envases de cristal y dos onzas de sellos de correos.

En estas tareas que se llevaron a cabo con el mayor entusiasmo, participaron mujeres y niños de la cuadra, para saludar de esta forma la Jornada Victoria de Girón.

Miguel Valerín

Discutió el Sindicato Agrícola de Vado del Yeso plan del año

El Sindicato Agropecuario del municipal Vado del Yeso, discutió y aprobó su plan especial XX Aniversario del Granma, en asamblea celebrada recientemente en esa localidad.

El plan tiene 15 tareas fundamentales, entre las que sobresalen cumplir el plan técnico económico de 1976, la vinculación de la norma con el salario, impulsar y desarrollar sistemáticamente el plan de fechas históricas, así como ganar la batalla del sexto grado.

La asamblea fue presidida por Clemente Hechavarría, del PCC municipal, Abigahil Torres, de la CTC, Marino Díaz, secretario general del sindicato agropecuario en Vado del Yeso, así como otros invitados.

Juan López López

Sobrecumplirán en valores plan de producción

Los trabajadores del Taller Provincial "28 de Septiembre", de la empresa del Arroz, en el municipal Jiguaní, se comprometieron a sobrecumplir el plan de producción en valores del mes y aportar 200 horas voluntarias, mediante maratones de producción en jornadas dominicales, como saludo a la jornada Victoria de Girón.

También este colectivo de obreros ratificó su compromiso de mantener el primer lugar a nivel nacional; obtenido en categoría de taller dentro de los centros de Sindicatos Nacionales de Trabajadores de la Industria Alimenticia.

Modesto Gómez Reyes

Aportan más de 200 horas voluntarias

Los obreros de la dulcería La Jiguanicera, aportaron el pasado mes un total de 252 horas voluntarias en las diferentes labores, a la vez que elevaron la producción del centro al 101 por ciento.

Ese logro lo dedicaron los trabajadores de esa unidad a saludar la jornada Victoria de Girón.

César Jorge Pérez

Sobrecumplieron en valores Plan de Producción

Los trabajadores de Inseminación Artificial de Cerca Blanca sobrecumplieron al 33 por ciento el plan de elaboración de pastillas de semen correspondiente al mes de marzo.

El esfuerzo desplegado por los técnicos y demás trabajadores de este centro determinó que se produjeran 6 mil pastillas por encima de lo planificado.

Otra tarea que viene cumpliendo el movimiento obrero de esta unidad es la incorporación a la superación cultural que arrojó en el mismo período un 99 por ciento de asistencia.

Modesto Gómez Reyes



EN SECO

**Recuerde Chofer que estamos
en primavera y no hay freno se-
guro con el pavimento húmedo**

Una disminución de 10 accidentes, un muerto, 10 heridos y 3 mil 914 pesos en daños materiales se registró en la región en el mes de marzo del presente año con relación a igual período de 1975.

La zona rural fue la más afectada, con 22 accidentes, un muerto, 5 heridos y mil 258 pesos en daños materiales.

La mayor cantidad de accidentes se manifestó en la rama privada del transporte, con 5 fenómenos de este tipo ocurridos.

La violación del artículo 22-0 (derecho de vía), ocasionó el número más alto de accidentes, con 8.

La infracción del artículo 25-B (exceso de velocidad en el perímetro rural) ocupó el segundo lugar en la provocación de accidentes con 5 en total.

• José Luis Pacheco

COMBATIENTES DEL CAUTO

Órgano de la Revolución

Redacción y Talleres

Saco 262. Teléfono 2036

Efectuará la ANAP de la futura Provincia Granma importantes tareas

La Asociación Nacional de Agricultores Pequeños de la futura provincia Granma, ha dado a conocer las actividades fundamentales a desarrollar en el Año del XX Aniversario.

Como se sabe, el organismo campesino presidido por Carlos Leyva Román, con sede en esta ciudad, ejecuta de manera unitaria las tareas de las antiguas regiones anteriores de Bayamo y Manzanillo.

La ANAP de Granma se propone cumplir a cabalidad con los acuerdos y resoluciones emanados del Primer Congreso y la Directiva de la Asamblea Provincial del Partido en Oriente.

Trabajarán, también, durante 1976 en la aplicación del Cronograma para la nueva División Político-Administrativa en los organismos campesinos de Base, Intermedios, y especialmente en la constitución de los nuevos municipios, así como en la adecuación de sus planes de trabajo.

El ejecutivo de la ANAP en Granma, desarrollará en el año del XX Aniversario un arduo trabajo en la definición de el campo de las circunscripciones electorales, con vistas a la constitución de los Poderes Populares.

David Chacón Rivas.

Celebrado el Día del Trabajador de la Medicina Veterinaria

El Día del Trabajador de la Medicina Veterinaria se celebró aquí el sábado último con un acto conjunto de trabajadores del INMV de la futura provincia Granma.

En el marco de la conmemoración la UJC de esta región entregó a los jóvenes del laboratorio provincial del Instituto de Medicina Veterinaria la bandera que instituyó la dirección nacional de la organización juvenil para los organismos de base que sobrecumplieran las tareas del Año del Primer Congreso.

El máximo galardón de la UJC Nacional fue alcanzado por los jóvenes de este comité de base mediante un tesonero trabajo mantenido en el

1975 y se comprometieron a intensificar las actividades del Año del XX Aniversario del Granma para no perder la bandera.

El resumen del evento estuvo a cargo del doctor Rafael Sánchez, presidente del Consejo Científico de Veterinaria en la futura provincia Granma, quien realizó un bosquejo histórico del desarrollo de la medicina animal antes y después de la Revolución.

Además de Sánchez presidieron el acto Alberto Viamontes, de la UJC regional, Arsi-des Velázquez, primer secretario de la UJC municipal Bayamo; Silverio Tamayo, funcionario del INMV y otros compañeros. Ibrahim Verdecia

Sobrecumplió en marzo la Columna Obrera su plan de entrega de caña

A un 104 por ciento cumplió el plan de entrega de cañas al Central, La Columna Obrera XIII Congreso de la C.T.C. de la región Bayamo, durante el mes de marzo.

Esta fuerza cortó en este período 6 millones 971 mil 259 arrobas de caña de un plan de 6 millones 708 mil 9 arrobas, con una asistencia al campo de 77,5 por ciento y una productividad por macheteros de 193 arrobas diarias.

Esto se conoció al efectuarse anoche, en Río Cauto el V Chequeo de Zafra de la Columna Obrera de la región Bayamo, donde se seleccionaron los primeros lugares de marzo de esta fuerza.

Juan Antonio Hechavarría, de la Brigada Abigahil González con una productividad diaria de Mil 53 arrobas de cañas cortadas para acopio y Ramón González de la Armando Mestre con 768 fueron escogidos

como los mejores macheteros de la Columna Obrera.

La Abigahil González fue el mejor colectivo en el mes de Marzo al cortar 601 mil 510 arrobas de caña con un promedio general por macheteros de 428 arrobas diarias.

En este período el mejor campamento fue el 7 de Aguas Verdes, en Río Cauto, al cumplir su plan de trabajo a un 134 por ciento, derribando 706 mil 370 arrobas de caña con productividades individuales superior a las 350 arrobas.

Dentro de la Columna Obrera de la C.T.C en Bayamo hasta marzo, el movimiento Millonario se comportó de la siguiente forma, de 20 brigadas comprometidas, 2 han llegado a Bimillonarias, 5 Millonarias, 9 se encuentran en el tercer paso del millón y 4 en el segundo paso.

... ..David Chacón Rivas..

Citan a ciudadanos con correcciones en su Carné de Identidad

Las oficinas regionales del Carné de Identidad comenzaron desde el primero de abril la citación de los ciudadanos cuyos carnés presenten omisiones de datos en la inscripción de nacimiento.

Serán citados para efectuar las correspondientes correcciones y adiciones, todos los que en sus carnés de identidad no tengan anotados en la parte correspondiente el Tomo, folio, oficina de Registro Civil y lugar de inscripción, entre otros.

Para efectuar el trámite, los afectados deberán presentar su carné de identidad y el certificado de nacimiento.

Se ha previsto que los ciudadanos que posean el certificado de nacimiento por estar inscriptos en otra provincia, deberán presentarse con

su carné de identidad en la oficina regional de su demarcación, a fin de que ésta curse los trámites. Cuando la oficina tenga en su poder la inscripción, citará al ciudadano en cuestión y procederá a la anotación de los datos faltantes.

Para facilitar la labor de las oficinas regionales del carné de identidad, las citaciones se efectuarán primeramente a los nacidos antes del 31 de diciembre de 1920.

Posteriormente se llevarán los datos faltantes en la inscripción de nacimiento del carnet de identidad, a los ciudadanos nacidos entre el primero de enero de 1921 y el 31 de diciembre de 1940; los nacidos entre el primero de enero de 1941 y el 31 de diciembre de 1950, y por último, el grupo de los nacidos después del primero de enero de 1951.

CONMEMORA BUFETE COLECTIVO DESEMBARCO DE MARTI EN PLAYITAS

Como parte del plan de actividades en saludo a la Jornada de Girón del Bufete Colectivo de esta ciudad, el pasado día 11 se conmemoró el 81 Aniversario del desembarco de Martí y Gómez en Playitas, en el propio lugar de ocurrencia de este hecho con que se reinicia la guerra por

la Independencia cubana.

Para trasladarse a Playitas y efectuar la actividad fue comisionado por el Dr. Juan M. Verdecia, director del Bufete Colectivo, el compañero Antonio Ramos Riverí, Secretario de Organización de la Sección Sindical de dicho Bufete, quien hizo un recuento histórico de

tan importante acontecimiento, encontrándose presente vecinos del lugar y excursionistas de la ciudad de Santiago de Cuba incluyendo también visitantes extranjeros.

Como los excursionistas visitaron en la misma ocasión la playa de Duaba lugar por donde desembarcaron Antonio

Maceo y Flor Crombet, el 1.º de abril de 1895 se aprovechó la oportunidad para que también Antonio Ramos Riverí recordara este hecho con breves palabras sobre la significación histórica que para la Independencia cubana tiene este acontecimiento.

César Ramos Aguilera